



清里まちづくり協議会事務局／〒370-3573 前橋市青梨子町339(清里公民館内) TEL 027-251-9005 FAX 027-255-0341

## 枝豆の収穫

7月23日に枝豆の収穫を行いました。5月7日に種まきをしましたが、今年は2度の梅雨がきたような気候となり、枝豆の生育には厳しい状況となりました。収穫直前に、晴れの日に恵まれ、ぷっくりと膨らんだ枝豆を収穫する事ができました。おかげで、今年は17.5kg冷凍することができました。(笹澤)

### 【収穫】

清里小学校南の連合会長松下様の畑をお借りして作付けしました。今年は小学生が参加して、収穫する予定でしたが、直前の急激な新型コロナウィルスの蔓延により、役員、及び関係者のみの収穫となりました。

### 【枝豆のもぎ取り】

今年も田村孝さん宅の設備をお借りし、機械でもぎ取りしました。ご協力頂き、ありがとうございました。

膨らみのたらない枝豆がけっこうあったので、心配になりました。

### 【ゆで及び豆だし】

食育部会の皆様に枝豆をゆでて頂き、みんなで豆だししました。

生育が心配でしたが28kg茹で、17.5kg冷凍する事ができました。



【豆を袋詰め冷凍】



【枝豆収穫の様子】



【機械を使ってもぎ取り】



【手でさやから豆出し】



この年は、まだ清里地区が群馬郡清里村だった時代です。清里村立清里小学校と清里村立清里中学校が同じ敷地内にありました。校庭側の校舎が中学校です。清里地区は、昭和30年に昭和の大合併で前橋市へ編入されることになります。終戦昭和20年後、間もない頃です。写真も米軍によつて撮影されたものです。県道も舗装されていくなく、車も走つていません。小学校の西側の八幡川は、河川工事の前で大きく蛇行しています。



前橋市に編入後の写真です。現在の清里公民館の場所に清里中学校が建っています。小学校敷地内の中学校が狭くなつたため、昭和26年に2階建校舎が新築されました。また、清里保育所が小学校校庭内に建てられています。清里公民館は、現在のJA前橋市西部営農センターの場所で、旧清里村役場の建物が使用されています。昭和36年に前橋市立第六中学校が総社町に創立され、清里地区も学区に含まれました。この事により清里中学校は閉校となりました。



清里公民館は、清里中学校のあつた場所に新しく建てられています(現在の公民館に建替えられる前の建物です)。旧清里公民館の場所には清里農協(現JA前橋市西部営農センター)の倉庫が建てられています。清里小学校の北側校舎は、昭和37年に清里中学校の校舎を曳家で移動したものです。(昭和36年の写真と比較して見てください)また、小学校にブール(旧ブールで昭和41年に完成)ができるまで、清里小学校の校舎は曳家で移動しました。そして、南門からの登下校時に児童が危険にさらされるので昭和48年に県道南新井前橋線に地下道が造られました。

## 特集 「国土地理院の空中写真 閲覧サービスで見る清里の歴史」第一回 昭和23年(一九四八年)の写真

### 昭和36年(一九六一年)の写真

国土地理院の空中写真閲覧サービスでは、過去の空中写真を年代別に見ることができます。時代の移り替わりを知る事が出来ます。今回は清里小学校付近の変化を観察して行きたいと思います。(櫻井)

### 昭和49年(一九七四年)の写真

清里公民館は、清里中学校のあつた場所に新しく建てられています(現在の公民館に建替えられる前の建物です)。旧清里公民館の場所には清里農協(現JA前橋市西部営農センター)の倉庫が建てられています。清里小学校の北側校舎は、昭和37年に清里中学校の校舎を曳家で移動したものです。(昭和36年の写真と比較して見てください)また、小学校にブール(旧ブールで昭和41年に完成)ができるまで、清里小学校の校舎は曳家で移動しました。そして、南門からの登下校時に児童が危険にさらされるので昭和48年に県道南新井前橋線に地下道が造られました。

## 「花いっぱい運動部会」新規メンバー募集

現在「花いっぱい運動部会」の新規メンバーを募集しています。入会希望者は清里公民館内の清里まちづくり協議会事務局または、既存メンバーに声をかけて下さい。花の好きな方、ガーデニングに関心のある方、男性の方も大歓迎です。

10月下旬、春の花壇の準備作業を行います。花苗、球根の定植に多くの人の手をお借りできたら助かります。私達と一緒に清里を花いっぱいにして行きましょう。

また、「オープンガーデン清里」ではお庭を公開してくださる方を募集しています。お庭の手入れの好きな方、是非お声を掛けて下さい。

## きよさと焼教室開催

食育部会長 関口 美佐江

今年は清里公民館ホールにて清里小学校3年生に「きよさと焼教室」を開催する事が出来ました。

6月20日、まちづくり協議会会長の高瀬照雄さん、公民館館長さんと3人が清里小学校へきよさと焼教室開催のお願いに行きました。校長先生、教頭先生からは「広い場所で人との間隔がとれるならば大丈夫でしょう」と言う言葉を頂きました。今年は是非一人一人が焼くことを体験して味わつて欲しいと要望しました。館長さんからは「ホールが広く使えるのでどうでしょうか」と提案して頂けました。学校側は担任の先生と相談して返事を下さると言う事で待ちました。即okの返事を頂けました。

早々会員さんにきよさと焼教室実施の連絡をしました。

7月8日は朝早くに集まり、野菜を切り、久しぶりなので焼き方の確認をしました。ホールは7テーブルと実演映像用のスクリーンを準備しました。子ども達は6グループに分かれて着席しました。

まず、まちづくり協議会会長の高瀬照雄さんから枝豆についての説明をしていただきました。その後、ホール中央のテーブルで役員による実演を見せました。手順は、ホットプレートを温め油を敷く肉を載せて塩を振る、生地を乗せて3分位待つ。裏返してショウガ、鰹節を乗せる。ようじで刺して生地がついてこないと焼き上がり。皿に乗せました。もう一枚はショウガの代わりにチーズを乗せて出来上がりで皿に移すと「いい匂い」と声が聞こえて来ました。

又、スクリーンを通して手順を見るので皆によく見ていただけました。

各テーブル毎に始めると1人が油を敷くと次の人に番だよと言ひながら油を渡して、次に肉を乗せてと進めていました。生地を入れる時、生地を返す時には皆で集中して見ながらアドバイスしている所もありました。焼けてくると「いい匂い、美味しい」と思わず声が出ていました。時間が少しかかってしまいましたが全員が無事に出来上りました。先生からは「ここで食事しましょう」ということになり、「いただきます」の挨拶で会食となりました。インタビューをすると楽しく出来た。生地を返すのが難しかったけれども出来た。美味しい。家でもやってみたい。等どの子も嬉しそうに答えてくれました。

「きよさと焼教室」を開いて自分で作る体験、清里の名産玉ねぎ、枝豆を使って一つの料理が出来る事、食育に関する学びを教えることが出来ました。さらに、子ども達の笑顔が見られ有意義な時間となりました。

コロナウイルス感染症での制限がある中で皆様の協力のもと色々な事をクリアして開催出来たことが大変良かったです。清里小学校の皆様、そして清里公民館の方々に協力して頂き大変感謝申し上げます。



【枝豆の説明】



【役員による実演】



【きよさと焼できたよ】

## だんべえ部会 JINS PARK「PLAY! SUMMER」イベント参加

8月20日(土)にJINS PARK「PLAY! SUMMER」イベント(JINS 前橋店)が開催され、だんべえ部会が出演しました。公演(①11:30~、②14:00~)は、JINS PARK の2階 屋外テラスで行われました。だんべえ部会からは15名が出演し、観客も100人以上集まりました。演目は、「だんべえ踊り」と「よっちょれ」です。「よっちょれ」は、ラップを歌に組込み、フォーメーションも工夫されていました。観客の手拍子もあり、大盛り上がりました。

今回イベントのJINS担当者にお話しを伺いました。JINS PARKはメガネを売るだけではなく、ペーカリーカフェを併設し、地域の方々が自由に使える広場を設け新たな交流を生む場を目指しているとのことです。(ちなみに、Web上のJINS PARKとは別の事業だそうです。) イベントは昨年秋から本格的にスタートしたとの事で、秋の「マルシェ」、春の「Thanks Anniversary」、夏の「PLAY! SUMMER」を3本柱として毎月の様にイベント開催を行うと言っていました。今回のだんべえ部会の招致は、コロナ禍の中、発表の場を失っているグループに発表の場を設けたいという想いで計画したとの事でした。

(櫻井)



【PLAY! SUMMER】イベント



【2階屋外テラスで公演】



【お疲れ様でした】

## 花いっぱい運動部会の活動

花いっぱい運動部会長 櫻井恭子

「花いっぱい運動部会」は発足してから14年になります。主な活動は、地域内にある3か所の花壇の管理、オープンガーデンの開催、先進地視察研修、講演会の実施等を行っています。しかし、ここ3年はコロナ禍の影響で視察研修、講演会は実施できていません。

年間を通して管理している3か所の花壇(花はな、前原、淡島)は、除草作業など手入れを怠るわけにはいかないので、コロナ感染に注意しながら作業を行っています。10月下旬には春の花壇の準備のため、花苗や球根の定植を行います。

また、2015年から始めた「オープンガーデン清里」は清里地区内のみに広報し、4月、5月に開催しています。花のきれいな時期ですので、その折には是非お出掛けください。

コロナ感染症が落ち着いて、以前の様に安心して行事を行えるようになることを切に願っています。



【淡島神社】



【前原花壇】



【花の手入れをする部会員】



【オープンガーデンの旗】